

**Nombre del alumno:**  
Alan Ivan Hernández Calderón.

**Nombre del profesor:**  
L.E. Victor Hugo Torres Calderon.

**Profesionalización.**

**Materia:**  
Proceso de atención a la enfermería.

**Nombre del trabajo:**  
Mapa conceptual de diagnóstico de enfermería características definitorias y factores de riesgo.

# DIAGNOSTICO DE ENFERMERIA, CARACTERISTICAS DEFINITORIAS Y FACTORES DE RIESGO

Es un juicio clínico sobre algunas respuestas de una persona o grupo a procesos vitales, problemas de salud reales o potenciales que proporcionan a la base los cuidados para el logro de los objetivos, de los que la enfermera es responsable.

La estructura del diagnóstico de enfermería la componen tres partes:

P= problema

E= Etiología

S= Signos y síntomas que lo caracterizan

**El problema** se identifica durante la valoración y su fase del procesamiento y análisis de datos.

**La etiología** son los factores ambientales, socioeconómicos, fisiológicos, emocionales o espirituales, que se creen que están contribuyendo al problema.

**Los signos y síntomas** se le llaman también características que definen el problema esto significa que siempre que se presentan dichos signos y síntomas asociados entre sí en una situación dada, la conclusión diagnosticada ha de ser la misma.

Características definitorias son referencias observables que se agrupan como signos y síntomas de un problema real y que definen y presentan un diagnóstico de salud, son señales, inferencias observables que se agrupan como manifestación de un diagnóstico, siempre que se posible, las intervenciones de enfermería deben dirigirse a estos factores etiológicos para eliminar la causa subyacente en el diagnostico enfermero.

Componentes de un diagnóstico de la NANDA

Características definitorias

Signos y síntomas agrupados como manifestaciones.

Ejemplo

Dstrucción de las capas de la piel (dermis)

Los factores de riesgo son influencias que aumentan la susceptibilidad de un individuo, familia, grupo o comunidad ante un evento no saludable por ejemplo ambiental, psicológico, genético.

Para acabar, comentar que un diagnóstico de enfermero no necesita tener todo tipo de indicadores de diagnóstico por ejemplo características definitorias, factores relacionados o factores de riesgo, solo los factores de riesgo tienen factores de riesgo, los diagnósticos de promoción de la salud generalmente solo tienen características definitorias, aunque se pueden usar algunos factores relacionados que contribuyen a mejorar la comprensión del diagnóstico.